

Date : 17/11/2014

Beauté médicale : les gestes anti-âge préférés des Françaises



Promise, société d'études et de conseil, spécialisée dans l'étude des marques du point de vue du consommateur, a mené une étude sur la beauté réalisée en ligne durant le 1er semestre 2014 auprès de 1101 hommes et femmes de plus de 15 ans. Pour la publication de ces premiers résultats, l'institut a mis l'accent sur la connaissance, les pratiques et les intentions des Françaises à l'égard des interventions esthétiques.

*"Le comportement des femmes françaises traduit avec un temps de retard l'évolution constatée dans d'autres pays, en particulier les USA et l'Amérique du Sud : les frontières entre la routine de soin, le programme de soin complet et l'intervention esthétique sont en train de s'estomper. Certes, il existe encore un frein culturel, psychologique sinon économique pour se tourner en particulier vers des actes chirurgicaux plus lourds. Pour autant, leur degré élevé d'acceptation en particulier auprès des plus jeunes pose la question de l'avenir des marques de soin cosmétiques face à cette nouvelle concurrence. La réponse peut être dans une R&D renforcée telle que l'investissement dans les cellules souches par exemple en tant qu'innovation dans les soins anti-âge. C'est la voie suivie par l'entité LVMH Recherche présidée par Mr Eric Perrier. Elle peut aussi passer par le développement de marques sélectives au cautionnement médical et scientifique, adossées parfois à des personnalités reconnues, à la tête de cliniques de chirurgie esthétique : c'est le cas par exemple aux États-Unis où Sephora réserve même un emplacement spécifique aux "lignes de docteur". Dans tous les cas, le marché européen de l'esthétique médicale est en forte croissance, une donnée à laquelle ne manquent pas de s'intéresser toutes les marques et tous les canaux de distribution", souligne Pr Philippe Jourdan, associé de Promise / **Panel On The Web**.*

LES PLUS JEUNES SONT AUSSI LES MIEUX INFORMÉES !

Évaluation du site

Ce site s'adresse aux professionnels du secteur de la beauté. Il leur propose un fil d'actualité ainsi qu'une base de données des produits et des dossiers rédigés par des experts de ce milieu.

Cible
Professionnelle

Dynamisme* : 8

* pages nouvelles en moyenne sur une semaine

Premier constat : les femmes françaises connaissent bien les différentes interventions esthétiques qui peuvent leur être proposées. Plus de **8 sur 10 d'entre elles** connaissent la quasi-totalité des 12 types d'interventions esthétiques évaluées ! De la lipoaspiration aux injections de collagène en passant par les chirurgies mammaires, les jeunes Françaises sont parfaitement au fait de ces pratiques, il est vrai "démocratisées" dans les pages des magazines féminins depuis plusieurs années.

Deuxième constat : une plus grande méconnaissance de certaines d'entre elles sur la tranche des adultes de 35-54 ans et 55 ans et plus, comme **la lumière pulsée**, alors même que cette dernière technique est utilisée en médecine esthétique pour le traitement des signes du vieillissement. En effet, si elle est bien connue de près de 7 femmes sur 10 qui ont moins de 34 ans, **plus de 60 % de celles âgées de 55 ans et plus n'ont jamais entendu parler de cette pratique !**

EN TERMES D'ESTHÉTIQUE, LES FRANÇAISES SONT TRÈS RENSEIGNÉES

DES PRÉOCCUPATIONS QUI ÉVOLUENT AVEC L'ÂGE :

DE 15 A 34 ANS : PRIORITÉ À LA PEAU DOUCE ET AU VISAGE ÉCLATANT MAIS PAS UNIQUEMENT !

12 % des femmes de cette tranche d'âge, interrogées par Promise Consulting, ont eu recours à la **lumière intense pulsée**, le plus souvent pour une épilation définitive alors même que cette technologie peut être utilisée pour le remodelage non ablatif de la peau et son photorajeunissement. Ce ratio semble confirmer le succès d'instituts de beauté indépendants dont la promesse est souvent bâtie autour de cette technique faisant appel à la photo-thermolyse.

Elles sont presque autant (**11 %**) à avoir pratiqué un **peeling dermatologique du visage**, ce qui démontre que le recours à cette technique s'étend aujourd'hui aux jeunes adultes. Rappelons que le peeling dermatologique peut être plus ou moins profonds. Un peeling léger permet de retrouver une peau éclatante alors qu'un peeling plus en profondeur va traiter les signes du vieillissement voire les cicatrices d'acné. Le principe est toutefois toujours le même : une ablation d'une partie de la peau pour permettre à un composant chimique appliquée en surface d'agir sur la partie restante. Au-delà de l'usage constaté, l'intention d'y recourir dans un avenir proche est prometteur et confirme la levée de certains freins psychologiques : **38 %** pour la lumière pulsée, **31 %** pour le peeling dermatologique ! Les barrières sont aussi levées sur cette tranche d'âge concernant le recours à des actes esthétiques réparateurs : **26 %** d'entre elles envisagent de traiter leurs **vergetures**, et **près de 20 %** rêvent d'une **chirurgie mammaire**, contre seulement **7 % des plus de 54 ans** ! Certains y verront peut-être le fait de se conformer en matière de silhouette aux diktats de la société (les seins) ou peut-être le refus d'assumer les conséquences d'une maternité envisagée.

DE 35 A 54 ANS : UN MOINDRE ENTHOUSIASME POUR LES INTERVENTIONS MAIS UNE PRÉOCCUPATION POUR ÉLIMINER LES SIGNES MARQUÉES DU VIEILLISSEMENT !

De 35 à 54 ans, les pratiques citées en termes de recours ou d'intentions sont **sensiblement les mêmes**, bien que l'on constate **moins d'enthousiasme** vis-à-vis des interventions potentielles. En effet, les Françaises ne sont plus que **22 %** à envisager le **peeling**, et **30 %** pour la **lumière pulsée**.

Les projets relatifs aux vergetures ou à leurs poitrines baissent également considérablement eux aussi.

Une préoccupation est quant à elle en nette progression : **le retrait dermatologique des tâches de vieillesse**, passant de **21 à 25 %** d'intention. Cette tendance est bien en phase avec les études qualitatives menées par ailleurs par l'Institut sur cette cible qui démontre que la jeunesse est plus attirée par des interventions chirurgicales aujourd'hui "banalisées" dans le discours, alors que les adultes ont jusqu'à 54 ans une préoccupation : combattre les signes visibles du vieillissement, dont l'apparition des tâches.

AU-DELÀ DE 55 ANS : POUR CELLES QUI REFUSENT D'ASSUMER LES SIGNES VISIBLES DU VIEILLISSEMENT, L'INTERVENTION ESTHÉTIQUE EST DE NOUVEAU PLÉBISCITÉE

À 55 ans et plus, ce sont précisément **les interventions liées aux tâches de vieillissement** qui occupent la première place des soins les plus pratiqués (**11 %**), suivies de près par **les peelings du visage (10 %)**. Sans surprise, **le traitement anti tâches** arrive également en tête des projets de Françaises (**21 %**), et l'on voit naître des désirs de **traitement des rides au laser (16 %)** ou encore de **lifting (15 %)**. C'est aussi l'âge pivot où la cosmétique semble céder le pas à deux types de comportements : le désir de s'assumer tel que l'on est et donc de revenir à une cosmétologie naturelle, moins agressive, plus protectrice d'un côté... ou bien carrément à l'opposé la volonté de s'investir dans des interventions plus lourdes mais dont les suites peuvent l'être également !

LES FRANÇAISES TOUTEFOIS ENCORE PEU ADEPTES DES INJECTIONS

Bien que connues du plus grand nombre, **les différents types d'injection** (Botox, acide hyaluronique, collagène, etc.) ne semblent pas attirer les Femmes françaises, avec seulement une moyenne d'**1 Française sur 10**, tout âge confondu, exprimant l'intention d'y avoir recours.

En termes de pratique, c'est visiblement entre 35 et 54 ans qu'environ 5 % d'entre elles se laissent tenter. Nous sommes ici loin des scores relevés dans certains pays, en partie en Amérique latine (Brésil). Il est vrai que la barrière est ici au moins autant psychologique (crainte des conséquences) que culturelle (la chirurgie esthétique n'est pas nécessairement acceptée par l'entourage), voire économique, le budget de ces interventions dépassant souvent les moyens de bien des femmes françaises.

LES FRANÇAISES ENCORE ADEPTES DES MÉDECINES DOUCES

Femmes	[A] 15/34 ans			[B] 35/54 ans			[C] 55 ans et plus		
Un peeling dermatologique du visage	11%	21% (9[C])	58%	12%	22%	67%	9%	21%	79%
Lumière pulsée	12% (C)	38% (9[B])	51%	11% (C)	30% (C)	58%	2%	18%	79%
Un traitement dermatologique des vergetures	2%	26% (9[C])	72%	4%	16% (C)	81%	1%	7%	91% (9[B])
Un traitement dermatologique pour enlever les tâches	2%	21%	77% (9[C])	4%	25%	70%	11% (9[B])	21%	68%
Une chirurgie mammaire	2%	16% (C)	89%	6%	12%	82%	4%	7%	88%
Une liposuction	2%	13%	85%	6%	14%	81%	4%	10%	87%
Un traitement des rides au laser	1%	13%	86% (9[C])	4%	14%	82%	4%	16%	80%
Une autre intervention esthétique	1%	11%	87% (9)	6%	16% (C)	79%	3%	7%	84%
Des injections d'acide hyaluronique	1%	9%	90% (9[C])	3%	13%	81%	6%	11%	84%
Des injections de collagène	1%	8%	91% (9[C])	4%	11%	85%	1%	11%	88%
Des injections d'acide botulique (Botox)	1%	7%	92% (9)	3%	10%	85%	1%	11%	88%
Un lifting du visage	1%	7%	92% (9[C])	4%	11%	85%	6%	15%	79%

■ J'y ai déjà eu recours
 ■ Je pense y avoir recours
 ■ Je n'y aurais jamais recours

Base : 770 (15/34 ans : 227, 35/54 ans : 287, 55 ans et plus : 256)
 Population : Access Panel

(C) : Différences significatives entre les sous-populations (95%)

Promise
 The language of communication

Source : *Promise Consulting*

